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Hansestadt Rostock 
Bürgerschaft 

 
N i e d e r s c h r i f t 

 

Sitzung des Ortsbeirates Dierkow-Neu 
 

 Sitzungstermin: Dienstag, 09.11.2010 

 Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 

 Sitzungsende: 20:45 Uhr 

 Raum, Ort: Beratungsraum Stadtteil- u. Begegnungszentrum Dierkow, Lorenzstr. 
66, 18146 Rostock 

Sitzungsteilnehmer: 

Anwesende Mitglieder   

Vorsitz   

   Peter Menzel DIE LINKE.   

reguläre Mitglieder   

   Martin Lau CDU   

   Werner Hahn DIE LINKE.   

   Rudolf Pfau DIE LINKE.   

   Edgar Hoffmann SPD   

   Sebastian Klänhammer SPD   

   Eric Weigel FDP   

   Maik Graske FÜR Rostock   

Verwaltung   

   Wolfgang Westphal Ortsamt Ost   

   Heidemarie Tilsner Ortsamt Ost   

Gäste   

    Herr Hanke Quartiermanager Dierkow Neu   

    Herr Ohm Leiter SBZ Dierkow-Neu   

    Frau Posdnjakow 
Jugend- Sprach- und Begeg-
nungszentrum e.V. 

  

    Herr Rettig Aufwind e.V.   

    Praktikantin SBZ Dierkow/Neu   

    Herr Osterloh Projektleiter „BIWAQ“   

Sachkundige Einwohner   

   Frau Thurow Einwohnerin Dierkow   

   Herr  Liebke Einwohner Dierkow   

   Herr  Koepcke Einwohner Dierkow   
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Tagesordnung: 
 
Öffentlicher Teil 
 
1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der 

Beschlussfähigkeit 
 

 

2 Änderungen der Tagesordnung 
 

 

3 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 12.10.2010 
 

 

4 Wünsche und Anregungen der Einwohnerinnen und Einwohner 
 

 

5 Aktuelles 
 

 

6 Berichte der Ausschüsse 
 

 

6.1 Bauausschuss 
 

 

6.2 Kultusausschuss 
 

 

6.3 Berichte der Vereine 
 

 

7 Bericht des Quartiermanagers 
 

 

8 Information des Ortsbeiratsvorsitzenden und des Ortsamtes 
 

 

9 Verschiedenes 
 

 

 
 
Protokoll: 
 
Öffentlicher Teil 
 

TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnun gsmäßigkeit der Einladung 
und der Beschlussfähigkeit 

 
Herr Menzel eröffnet die Sitzung und stellt die Beschlussfähigkeit fest. (8 von 11 Mitgliedern) 
 
 
 

 

TOP 2 Änderungen der Tagesordnung 

 
Herr Menzel  stellt fest, dass keine Änderungsanträge zur Tagesordnung vorliegen. Damit gilt 
die mit der Einladung versandte Fassung der Tagesordnung als bestätigt. 
 
 
 

 

TOP 3 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 12.10.2010 

 
Herr Menzel  es liegen keine Einwendungen gegen die Niederschrift vom 12.10.2010 vor. Damit 
gilt die Niederschrift als bestätigt. 
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TOP 4 Wünsche und Anregungen der Einwohnerinnen und  Einwohner 

 
 
 
 

 

TOP 5 Aktuelles 

 
Herr Lau: In letzter Zeit wurde viel über Kürzungen der Gelder beim Programm  soz. Stadt ge-
redet. Kann man schon eine Aussage dazu treffen? 
 
Herr Hanke: Es gibt noch nichts konkretes, worüber man jetzt schon reden könnte. Sowie et-
was bekannt wird, wird der OBR Dierkow/Neu darüber unterrichtet. 
 
Herr Osterloh: Das Projekt BIWAQ ist nicht davon betroffen. Im Gegenteil es gibt eine zweite 
Förderperiode, die soll eine Laufzeit bis 2015 haben. 
 
Herr Menzel: Durch das Ausscheiden von Hr. Koepcke im Ortsbeirat, liegt seine Bereitschaft 
vor als sachkundiger Einwohner im Bauausschuss mitzuwirken. Wie ist die Meinung des Orts-
beirates darüber. 
 
Herr Westphal  es bedarf keine Abstimmung im Ortsbeirat. Herr Koepcke  war bereits als OBR-
Mitglied auch Mitglied im Bauausschuss und hat aus persönlichen Gründen nur das Mandat im 
OBR zurückgegeben, nicht seine Mitarbeit im Ausschuss aufgekündigt. 
 
 
 

 

TOP 6 Berichte der Ausschüsse 
 
 
 

 

TOP 6.1 Bauausschuss 

 
Herr Graske informiert über: 

- in der heutigen Bauausschusssitzung wurde die Begehung vom 17.10.2010 ausgewertet 
- der Aktionstag am 04.11.2010 musste aufgrund des Wetters abgesagt werden, wird jetzt 

im Dezember stattfinden 
- am 02.11.2010 fand das Bürgerforum statt, die Bauausschussmitglieder haben an dieser 

Veranstaltung teilgenommen  
 
Herr Pfau: Sind Vorschläge die bei Begehung aufgenommen wurden ins Bürgerforum mit ein-
geflossen? 
 
Herr Graske:  Beim Bürgerforum wurden Projekte vorgestellt, die nichts mit der Begehung zutun 
haben. 
 
Herr Westphal:  Bei der Begehung wurde über die Anträge zum Maßnahmefond aus dem Pro-
gramm „soziale Stadt“ diskutiert. Das sind andere Projekte als die im Entwicklungskonzept NO 
enthaltene. 
Würde gerne von den Anwesenden OBR-Mitgliedern wissen, wie bei Ihnen das Bürgerforum 
angekommen ist. z.B. Ablauf oder was war gut und was könnte man noch verbessern 
 
 
 

 

TOP 6.2 Kultusausschuss 

 
Herr Klänhammer:  Die Sitzung des Kultusausschusses ist ausgefallen. 
 
Herr Lau: Die Mitglieder des Kultusausschusses haben in der Vergangenheit schon viele Ein-
richtungen im Stadtteil besucht und möchten dieses auch fortsetzen. 
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Herr Menzel: Der Ortsbeirat könnte die  KiTas und die Schulen zu einer seiner Sitzung einladen 
oder Vorort das Gespräch suchen. Ebenso sollte sich der OBR in den Kinderortsbeirat mit ein-
bringen. 
 
Herr Westphal:  Wenn der Ortsbeirat so etwas vorhat, sollte man schon genaue Vorstellungen 
haben, zu welcher Problematik die Einrichtungen zur OBR-Sitzung eingeladen werden. Wenn 
Probleme anstehen in den einzelnen Einrichtungen, dann ist es richtig, dass der Ortsbeirat sei-
ne Hilfe anbietet, in der Form, wie es jetzt der Kultusausschuss praktiziert Es gibt in Dierkow 
den Stadtteiltisch wo diese Einrichtungen teilnehmen, der Kultusausschuss und auch der Vor-
sitzende des Ortsbeirates können an dieser Veranstaltung teilnehmen. 
 
 
 

 

TOP 6.3 Berichte der Vereine 

 
Frau Posnjakow: Ab 01.01. 2011 gibt es ein neues Projekt, unterstützt durch „Stärken vor Ort“ 
mit dem Thema „ Mut zur Veränderung“. Inhalt dieses Projektes ist es langzeitarbeitslose Im-
migranten den Umgang mit Behörde näher zubringen.  
 
Herr Klänhammer: Die Nutzungsvereinbarung zwischen Outsider und Jugendamt für 2011 ist 
kurz vor der Unterzeichnung. Ein Votum durch den OBR-Dierkow/Neu wäre sehr hilfreich. 
 
Herr Westphal: Eine Stellungsnahme des Ortsbeirates bedarf immer einen Beschluss, deshalb 
sollte sich der Ortsbeirat überlegen, das Votum für den Outsider auf die nächste Tagesordnung 
zu setzen. 
 
Herr Liebke: Die parkenden Autos auf dem Bürgersteig vor dem Outsider sind auch ein Prob-
lem. 
 
Herr Klänhammer: Wird diese Problematik nochmals im Outsider ansprechen. 
 
Herr Ohm: Im November 2010 arbeiten die Stadtteil- und Begegnungszentren 5 Jahre nach der 
Rahmenkonzeption „Stadtteil- und Begegnungszentren der Hansestadt Rostock“, dazu fand am 
08.11.2010 im Bürgerschaftssaal eine Veranstaltung statt.  
Am 09.11.2010 fand die 1. Sitzung des „Bildungsnetz-Dierkow“ statt. Mitarbeiten tun dort die 
Caritas, Kinderschutzbund, Grundschule und KiTa. 
Nächste Termine: 

- 15.11.2010 mobiles Kino im SBZ 
- 19.11.2010 Ländertag Vietnam 
- 27.11.2010 Dierkower Weihnachtstag 

 
Herr Pfau: War zur einer Veranstaltung in Schwerin, ausgezeichnet wurden dort Städte mit 
dem Titel „Seniorengerechte Stadt“. Vielleicht in zwei Jahren,  wenn es die neuen SBZ in Ros-
tock gibt, mit Generationsübergreifenden Zusammenkünften, wird Rostock auch ausgezeichnet. 
 
Herr Osterloh: Ein Jahr BIWAQ in Dierkow –Neu.  
Zielgruppe  : 

- sind Langzeitarbeitslose mit und ohne Migrationshintergrund aus Dierkow-Neu  
Ergebnisse: 

- sinnvolle Beschäftigung im unmittelbaren Lebensumfeld 
- Tagesstruktur und soziale Einbindung geben Selbstwertgefühl zurück, mit positiven Ef-

fekten für die Beschäftigungsfähigkeit und -motivation 
- Steigerung der Bewerbungsaktivitäten sowie erste zaghafte Vermittlungserfolge 
- Positive Resonanz von den Teilnehmenden und aus dem Stadtteil 
- Abbau von Hemmschwellen bezüglich der Selbstwahrnehmung und der Nutzung von 

Bildungsangeboten 
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Tätigkeitsfelder sind unter anderem: 

- naturnahe Umfeldgestaltung, z.B. laufen Grünflächenpflege, Ballspeilfläche-Weg hinterm 
Wall und „NO räumt auf“ 

- Textilwerkstatt, Schreibbüro, Stadtteilsicherung, Werkstatt- Koordinations- Punkt, Institu-
tionelle Hilfe, Nachbarschaftshilfe 

 
Herr Rettig  wir haben die 20 Anmeldung zum Essen. Es wurde weiterhin eine Erzieherin ein-
stellt und es gibt schon eine Warteliste. Auf den Spielplatzen legen wir eine Pause ein und ha-
ben dazu ein Abgrillen am 14.10.2010 veranstaltet. Am 08.11.2010 wurde uns durch die OSPA 
Rostock ein Scheck in Höhe von 2000,-€ überreicht. 
 
 
 
 

 

TOP 7 Bericht des Quartiermanagers 

 
kurzer Bericht des Quartiersmanagers: 

 
• Anträge zu potentiellen Bürgerprojekten werden weiterhin angenommen 

Vorschläge können bis zum 15. Januar 2011 eingebracht werden 
Nächstes Bürgerforum im März 2011 
  
 

• Verfügungsfonds:  
Bisher wurden 28 Projekte bewilligt,  
nächste Quartierbeiratssitzung am 18.11.2010  
Kleinstprojekte bis 200 Euro können jederzeit gestellt werden. 
 
 

• Lokale Wirtschaftsförderung 
Onlinemarketing für Hannes Meyer Platz  
Weihnachtsbaumaufstellen 25.11.2010, 14.30 Uhr, Hannes-Meyer-Platz      
Weihnachtsmarkt auf dem Hannes Meyer Platz am 1.12.2010, 10.00 Uhr – 18.00 Uhr 
mit Gewerbetreibenden und Institutionen am und um den Hannes-Meyer-Platz 
 
      

• Termine: 
11.11.2010 Lampionumzug zum St. Martinstag  
16.45 Uhr Treffpunkt: Kreuzung Lorenzstraße/K.-Schumacher-Ring 
17.30 Uhr Slütergemeinde, Martinsspiel 
4.12.2010, 10.00 Uhr „Ehrenamt in Dierkow“ im Stadtteil- und Begegnungszentrum Dier-
kow 
Würdigung des Dierkower Ehrenamts, Kennen lernen und Netzwerkarbeit,   

 
Herr Hanke: Verteilt eine Broschüre zum Thema „Die Soziale Stadt“, das Bund-Länder-
Programm zur Förderung von Stadtteilen mit besonderem Entwicklungsbedarf  in Groß Klein, 
Schmarl, Dierkow und Toitenwinkel. (Broschüre liegt auch im Ortsamt aus) 
 
nächster Termin noch:  

- am 01.12.2010 KuK im Ortsamt, mit dem Duo „TON ART“ 2 Gitarren – 2 Stimmen eine 
Sammlung wunderschöner Songs, beginn 19.00 Uhr 

 
Herr Lau: Kann man eine Summe benennen, was an Gelder ins Programm „Soziale Stadt“ ge-
flossen ist. 
 
Herr Hanke: Einiges steht in der genannten Broschüre drin, aber eine genaue Summe kann 
man nicht benennen. Aber es soll ja eine Reduzierung von 6 Mill. auf 3 Mill. geben. 
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Herr Westphal: Die Höhe der Summe ist doch nicht Ausschlag gebend, sondern was wurde in 
der Zeit im Stadtteil mit dem Programm „Soziale Stadt“ geschaffen. 
 
 
 

 

TOP 8 Information des Ortsbeiratsvorsitzenden und de s Ortsamtes 

 
Herr Westphal  informiert über: 
- einen Presseartikel in der OZ -Turnhalle in Dierkow angezündet 
- Sichteinschränkungen (so intensiv nicht festgestellt) und fehlte Markierung (lt. Fachamt 

ausreichend gekennzeichnet) durch das Ortsamt geprüft und an die zuständigen Fa-
chämter weitergeleitet 

- Die Veranstaltung vom 08.11.2010 im Bürgerschaftssaal, es war eine sehr gute Veran-
staltung, gute Abstimmung, Beteiligung sehr gut 

 
Herr Menzel  informiert über: 
- einen Presseartikel in der OZ- neue Feuerwehrwache am Dierkower Damm wird gebaut 
- die Veranstaltung vom 08.11.2010, gelungene Veranstaltung, allerdings war die Rede-

zeit zu kurz, zumal die Beträge sehr interessant waren 
 
 

 
 
 

 

TOP 9 Verschiedenes 

 
Herr Lau  es wurde mal von einer Schulung der Ortsbeiratsmitglieder gesprochen, wie ist da der 
Stand. 
 
Herr Westphal  aufgrund der geringen Meldungen der 19 Ortsbeiräte wurde diese Veranstal-
tung für Oktober abgesagt. 
 
Herr Menzel  die Weihnachtsfeier des Ortsbeirates Dierkow/Neu findet am 14.12.2010 um 
20.30Uhr im Kaffe „Cordula“ statt. 
 
 
 

 
 
 
 
 

   
Peter Menzel Heidemarie Tilsner 
Vorsitzender                Schriftführer 


